

第5号様式(第7条関係)

会議録

会議の名称	平成25年度 清須市交通安全推進協議会
開催日時	平成25年4月11日(木) 午後2時から
開催場所	清須市役所本庁舎3階大会議室
議題	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. 開会</li> <li>2. 会長あいさつ</li> <li>3. 委員の委嘱について</li> <li>4. 議事             <ol style="list-style-type: none"> <li>(1) 清須市交通安全推進協議会について</li> <li>(2) 平成25年度交通安全関連事業計画について</li> <li>(3) 平成24年西枇杷島警察署管内交通事故について</li> </ol> </li> </ol>
会議資料	会議次第 委員名簿 ・資料1 交通安全推進協議会について資料1 ・資料2 平成25年度交通安全関連事業計画について ・資料3-1 西枇杷島警察署管内交通事故について ・資料3-2 西枇杷島警察署管内交通事故について
公開・非公開の別 (非公開の場合はその理由)	公開
傍聴人の数 (公開した場合)	なし
出席委員	加藤静治会長、藤井國行職務代理、堀田知平委員、小倉武義委員、橋本浩委員、小池勝義委員、村瀬正守委員、吉田雅彦委員、橋本伊佐美委員
欠席委員	なし
出席者(市)	大鐘健康福祉部長、川松建設部長、櫻井教育部長
事務局	[防災行政課] 鷺見総務部長 大橋総務部次長兼防災行政課、三輪課長補佐、後藤副主任兼防災防犯係長、黒髪主事
会議の経過	平成25年度清須市交通安全推進協議会議事録 (1) 清須市交通安全推進協議会について事務局より説明 清須市交通安全条例及び清須市交通安全推進協議会に関する規則について概要を説明した。 (2) 平成25年度交通安全関連事業計画について

交通安全運動事業、清須市の安全教育の実施状況、そして清須市交通安全協会事業について説明した。

会長 説明のあった、平成25年度交通安全関連事業計画について、何かご意見やご質問はございませんか。

小池委員 0の日ですが、3月が祝祭日と重なり一回も実施されませんでした。そういった場合は、日にちを変更して実施できないかと思うのですが。

事務局 清須市交通安全協会会長、副会長と協議して進めていきたいと思えます。

小倉委員 事故等が起きた際に、少なくとも大きな事故については、事故の内容とどういった原因から何に気をつけたらよいかということ、広報きよすを利用して市民の方に展開したらどうかと思えます。重体事故や死亡事故など、大きな事故が発生した折には、市民の方、隅々までお知らせするようにしたらどうかと思えます。

事務局 貴重なご意見ありがとうございます。死亡事故や重体事故、それぞれございますが、そういうことも啓発してまいりたいと考えておりますが、一点、個人の名前を出すかどうかという問題が残っていますので、慎重に検討させていただいて、交通事故を防ぐための啓発記事を広報で市民啓発してまいりたいと考えております。

小倉委員 事故が起きたということだけでなく、どういうことに気をつけなければいけないかというところまで、役立つ情報をお知らせできたらいいですね。なかなか大変ですけども。

堀田委員 今のご意見でございますけれども、死亡事故並びに重体事故、いわゆる重大事故と呼ばれますが、このようなことが発生した場合、警察署の方から、各自治体の皆様方、並びに管内の企業の方に事故情報を提供いたしまして、企業の方や各自治体を通じて住民の皆様方に情報を発信しております。今後も警察署の方から情報を提供していきたいと思えますのでよろしく願いいたします。

会長 他にございませんか。

石田委員 先になかなか進まないの、その他の項目で質問したらどうでしょうか。

会長 その他のところでお聞きするというので、次に進ませていただきます。

次に、議事（3）平成24年西枇杷島警察管内交通事故について事務局から説明。

清須市における平成24年交通事故発生状況について、軽傷事故は減少傾向にある一方で、重傷事故や死亡事故は増加傾向にあると説明した。最後に平成24年交通死亡事故の詳細について説明。

堀田委員 安全対策こそが、同じ場所での類似した事故を防ぐ鉄則となってきますので、今後ともご協力よろしくお願いいたします。

会長 それでは、議事（３）平成２４年西枇杷島警察管内交通事故についての説明と、全体を通して何かご意見やご質問等があれば伺いたいと存じます。

石田委員 自転車、そして歩行者の事故が年々増えているということで、毎年、新川小学校で自転車教室を開催しております。自転車教室を行うことによって、お年寄りの方々に、低学年の子が家に帰って、今日はこんなことがあったよという伝達事項になるのではと思います、我々は実施しております。小学校３年生は毎年やっておりますが、今まで５年ぐらい続いておりますが、自転車教室や安全教室を行っていても、その間、何の証明書もございませんでした。できれば、証明するもの、定期入れのようなものに入れる修了証書が発行されたらよいのではと思います。自転車に乗る時は、その証明書を持って乗るということになれば、こういった活動に関心が持たれるのではないかと思います。小学校ばかりではなく高齢者向けの自転車教室や交通安全教室も開いております。その中でお年寄りにも、そのようなものをお渡しし、交通ルールを守っていただけると有り難いなと思っております。また、逐次、交通安全協会の会員、自転車走行を指導する立場の者が、平針で講習を受けて辞令をいただくのですが、一人でも多くとっていただくように協力を賜っております。先ほど申し上げました、証明書につきまして、お金のかかることではございますが、小学校の先生方、また、寿会の方々にも一度検討していただきたいと思っております。私のお願いですが、できれば、前向きに検討していただければと思います。よろしくお願い致します。

事務局 交通安全協会の皆様方におかれましては、小学校だけでなく、保育園や高齢者向けなど、様々なところで行っていただいております。今の講習を受けられた方に証明書等を、というご提案につきましては、関係部署を含めまして、また、交通安全協会の皆様と事務局と検討させていただきまして、ご相談させていただきたいと思っておりますがいかがでしょうか。

会長 他にございませんか。

藤井委員 本日このような協議会を開いていただきまして、ありがとうございます。感謝申し上げます。日ごろ、交通安全活動をやらせていただいておりますが、今日、関係機関の方々が一堂に会して、会議を持って、交通安全対策に関する情報の共有、あるいは情報交換ができるということで、大変有意義であって、次回もぜひ参加させていただきたいと思っております。そこで、一つ提案でございますが、PTAの代表の方にもでていただきまして、生徒さんやお母様方のご意見もお聞きできればいいのではと思います。次回には、父兄の方も参加できたらと思います。今、現在、春の交通安全運動の真っ只中でございますが、交通安全運動の方針や基本はお子さんや高齢者の方を交通事故から守ることが原則でございます。私たちの身近な問題として、昨年の夏、西田中助七線の開通によって通行量が非常に増え、清洲東小学校の児童の安全が懸念されました。

そこで、市役所や警察署が対応策を検討し、啓発活動の重点地区に指定され我々も啓発活動を行いました。本日、各地区の交通安全の代表者が集まっておりますが、地区での子供会や寿会に対して、警察署と一緒に出向いて、紙芝居やビデオを見ていただいたことや、運動場や公園を利用して自転車教室を開きまして、自転車の正しい乗り方をマスターしていただく等、交通啓発に努めております。

今後とも、清須市内はもちろんのこと、西枇杷島警察署管内の交通事故が1件でも軽減できるよう努力していきますので、どうか皆様のご指導とご協力のほどよろしくお願い致します。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

事務局 次回からの会議のメンバーのことにつきましては、ご提案にありましたように、PTAの方を含めまして民間の方の会議への参加を検討させていただきたいと思っております。

会長 他にございませんか。

堀田委員 最近の交通情勢につきまして、少しご説明したいと思っております。まず、皆様方におかれましては常日頃から交通事故防止はもとより犯罪の抑止をはじめとして警察全般の分野につきまして、ご協力いただきありがとうございます。お礼申し上げます。

最近の交通情勢でございますけれども、皆様方ご承知のとおり昨日現在で65名の方が亡くなっております。貴い命が奪われております。当署管内の関係につきましては、最近の交通情勢についてご説明申し上げたいと思っております。3月中には死亡事故等はございませんでしたけれども、1月17日に豊山町で死亡事故が発生しており、その後は今のところ死亡事故等なく平穏でございます。ただ、軽傷事故もかなり増えている状況でございます。また学区別に申し上げますと、春日学区で3月中に軽傷事故が多発したということでございます。路線別ですと国道22号です。

軽傷事故の中でも、追突の事故が非常に多発しております。春先ということもございまして、ちょっとぼんやりというような事故が原因でございます。時間帯になりますと朝の8時と夕方の5時台です。いわゆる通勤時間帯に、ちょっと急いでいて安全確認を怠ったことが原因かと思われまます。また、曜日別にみますと、3月中は金曜日に多発しております。

その他、高齢者の方の自転車の事故、いわゆる横断中の事故は相変わらず。交通死亡事故の抑止につきましては、高齢者の方の安全対策をいかに安全指導や教育等をしていくかが当面の課題となってくると思っております。

15日までの春の全国交通安全運動期間では、子どもや高齢者を交通事故から守ろうという基本方針に則って実施しておりまして、昨日は各交差点で近隣の市民の皆様のご協力をいただきまして大変感謝しております。改めてお礼申し上げます。

警察だけでは交通事故防止はできません。地域の皆様、企業の皆様、自治体の皆様が協力しあって対応していく方針でございますのでよろしくお願い申し上げます。以上でございます。ありがとうございます。

小倉委員 ご説明いただいた交通事故の詳細は警察署へ伺えば教えていただけるので

すか。

堀田委員 出せるものは提供します。

小倉委員 たとえ2つ3つでも現地を見て、何かできないかなと思いますので、データをいただきたいです。お伺いすれば、いただけるのですか。

堀田委員 出せる数字は提供いたします。お名前以外の年齢や事故の発生時間帯など提供できるものは、提供していきたいと思います。

吉田委員 清洲小学校の吉田と申します。日ごろ、子どもたちがお世話になりまして、ありがとうございます。資料の関連事業を拝見しまして、清洲小学校区において交通指導員さんは3名きていただいております。予算をみますと、随分と市の方に配慮していただいていることがわかりました。ありがとうございます。

小学生の事故は、先ほどあった事例よりも、ほとんどが飛び出し事故です。衝動的に動いてしまって、例えば自転車の場合も止まらず進んでしまうこともあります。あるいは歩いている時では、何か見つけて急に動きだしてという事故が多いです。

学校ではどちらかというと歩行の方を中心に、左右を必ず確かめようなどの安全指導を行っております。

P T Aの方が十数か所に毎朝必ず立っていただいておりますし、また地区の方にもいろいろな面でお助けいただいております。そういう状況でなんとか事故が起こらないようにと努力しております。

小学校市内8校で自転車教室を行っていただいておりますが、3年生はそれを期待しております。もちろん、学校自体が地域の保護者さんと協力して、子どもの事故が起こらないよう努力してまいります。是非たくさんの予算の中でご配慮いただければありがたいと思います。また、交通安全協会の皆様にも自転車の乗り方等、日頃よりご指導いただければありがたいなと思います。この場を借りてお礼申し上げます。本当にありがとうございます。

堀田委員 補足としまして、昨年度の小学生の事故としては、西枇杷島警察署管内において、56件発生しております。議題とは話が変わりますが、先般小学校入学式におきましてロータリークラブより、交通ルールを守ろうというバッグが提供されましたので、参考として（机上に）置かせていただきます。

会長 他にご意見もないようですので、それでは、本日の会議の議事は全て終了しました。長時間にわたり慎重審議ありがとうございました。

事務局 これをもちまして、平成25年度清須市交通安全推進協議会を閉会いたします。長時間に渡り、誠にありがとうございました。

〈閉会〉

15時10分 会議終了

会議の結果	会議の経過に示したとおり。
-------	---------------